



El privilegio de opinar

Manuel® Ajenjo
 elprivilegiodeopinar@eleconomista.mx

El país de la tómbola

Después de 200 años de vida independiente, con lapsos imperiales, dictaduras y una dictablanda que duró más que un desfile de cojos, el país encontró la mejor manera de gobernarse. Fue en el 2031 después del sexenio de la primera mujer presidenta cuando se implementó un sistema inédito de democracia dirigida que en la actualidad (2042) ha sido adoptado por varios países.

El sistema de la tómbola se puso en funcionamiento por primera vez en el 2024 para elegir a jueces, magistrados y ministros de justicia. A pesar de la abundancia de candidatas que provocó que cada elector se tardara hasta 45 minutos para hacer su elección, rindió tan buenos frutos que, en la elección intermedia del 2027, los 500 diputados federales y algunos legisladores locales fueron electos mediante dicho sistema. Y de ahí en adelante se fue imponiendo hasta llegar a la Gran Tómbola Nacional del 2031.

Un presidente elegido para el período 2030-36, renunció al concluir su primer año de gobierno no sin antes con la ayuda de su partido mayoritario crear una nueva Constitución que generó el Plan Maestro Doceenal de Gobierno, en el cual mediante consultas y estudios, a través de las mejores agencia del *head hunters* del mundo, se constituyó un equipo ecléctico de gobierno inamovible durante 12 años constituido por 15 notables técnicos, de diversas nacionalidades, con salarios y prestaciones equiparables a los que anteriormente gozaban los Ministros de la Suprema Corte de Justicia, es decir, un salario atractivo, para que a ninguno se le ocurriera renunciar durante los 12 años del compromiso. Este equipo fue constituido por los mejores especialistas internacionales en economía, seguridad, medio ambiente, petróleo, vialidad, comunicaciones, gobernanza, educación, salud, financiamiento, trabajo, relaciones humanas, alta tecnología, negocios e inteligencia artificial, encargado de organizar internamente al gobierno, a la

administración pública y a las relaciones internacionales con los países y los inversionistas del mundo.

Según la Constitución, los poderes Ejecutivos, Legislativos y Judicial, se elegirían a la usanza del Judicial en el 2024 mediante una Gran Tómbola que arrojaría como resultado candidatas o candidatos para ser presidenta o presidente de la República cada semestre, con la prohibición constitucional para el ganador o ganadora, de no involucrarse, ni siquiera con una sugerencia, en el Plan Maestro Doceenal de Gobierno; su obligación es únicamente acudir, sometidos a un libreto previo, a inauguraciones, ferias provincianas y recepciones a visitantes. Cada mandatario o mandataria, elegido por la Gran Tómbola, tiene derecho a emplear a tres amigos, parientes, hijos o amantes, no necesariamente en ese orden, en tres dependencias en calidad de aviadores durante su efímero mandato.

Poner en funcionamiento este programa no fue fácil. *Grosso modo* funciona así: para ser presidente o presidenta del país es necesario primero ser jefe o jefa de manzana en su colonia. Posteriormente todas las jefas o jefes de manzana entran en la Gran Tómbola de cada circunscripción del país, de ahí sale un ganador que entra a la Segunda Gran Tómbola de ganadores de todas las circunscripciones del país de donde sale un ganador o ganadora que durante determinados días, según la época del año, tres días en verano por el calor y seis en invierno, hace campaña con su propio dinero para presidir el país durante un semestre. Aproximadamente son 3,500 los candidatos ganadores de la Segunda Gran Tómbola mismos que quedan en la boleta para elegir al Ejecutivo Federal. La profusión de candidatas y candidatas hacen que las elecciones se celebren durante una semana.

Para elegir senadores se sigue un método similar, las elecciones se celebran un mes después de las presidenciales. Lo mismo sucede para elegir diputados dos meses después. Gracias a este sistema el país ha progresado en 12 años lo que no progresó durante el neoliberalismo ni durante la Cuarta Transformación.

Punto final

Esto fue un homenaje a los 100 años del surrealismo. ¿Cuántos surrealistas se necesitan para cambiar un foco? El pez.